
令和7年美濃加茂市議会第１回定例会一般質問通告一覧           2月28日現在

予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
1 １　令和７年度予算と重点事業について

　①　「選択と集中」を意識した重点方針は

　②　重点方針に基づく事業・取組は

　③　歳入の見込みについて

　④　主な基金繰入と残高について

　⑤　市債残高について

２　公共施設等管理計画について

　①　更新・統廃合・長寿命化等の基本的考え方は

　②　優先順位のつけ方は

　③　交流人口・関係人口を増やす市外の方への利用拡大は

３　新庁舎整備地決定について
　①　プラザちゅうたい周辺での庁舎単体建設の方針が発表されたが、これまでの
　　経緯と理由は
　②　体育館機能を前平公園内に移設する理由は

　③　都市計画マスタープランや立地適正化計画との整合性は。また交付金の活用は

　④　新庁舎のコンセプトとの整合性は

　⑤　条例改正が伴うが、今後どのように決定としていく予定か

　⑥　決定後のロードマップについては

　⑦　今後、現庁舎はどうなるのか

　⑧　新庁舎関連の新年度の予算組みは

４　公共交通について
　①　長良川鉄道経営安定化支援事業の過去３年間の実績と今後３年間の見通しと
　　対策は
　②　ＡＩデマンドバス実証実験の概要は
　③　利便性の向上はもとより、乗りたくても乗れないお年寄りや障がいがある方に
　　対する支援や福祉バス導入の考えは
５　多文化共生について

　①　市長は今年度３度海外渡航されているが、成果として施策に生かされているか

　②　現在の外国人労働者の現状は

　③　多文化共生の現状の問題点と課題は

　④　理想とする多文化共生社会は

６　副市長二人制の成果と課題について

　①　組織運営上の成果は

　②　着任後、約１年が経過するが主な問題点と今後の課題は

　③　役割分担等組織体制の変更は

７　農業ビジョンについて

　①　現在作成中の地域計画の進捗状況は

　②　目標地図作成の問題点と課題は

　③　みのかも農業ビジョンは見直しされたか
　④　県は政策オリンピックの手法で、鳥獣害被害対策を外部から広く案を募っている
　　が、そのような考えは
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
2 １　新年度会計当初予算案について

　①　経営理念「孫子の代まで住み続けたいまち」とは、どんな町か、改めて問う
　②　経営方針「一歩踏み出し、市民一人ひとりを人と未来と世界に繋ぐ」とはどんな
　　ことか
　③　当初一般会計予算案について

　　Ⅰ　歳入で、予算規模が過去最大になった理由は

　　Ⅱ　財政調整基金と減債基金で繰入金が増え、年度末残高見込額が減ったわけ

　　Ⅲ　市債発行額が大きく増えたわけ

　④　一般会計歳出について

　　Ⅰ　民生費の額が大きく増え、構成費でも40％を超えてきた。この原因は。
　　Ⅱ　商工費中、事務所設置奨励金の増額があるが、新たな事務所、事業所の新設が
　　　見込まれているのか
　⑤　予算編成重点方針に沿った事業の詳細について
　　Ⅰ　魅力あふれる教育で、「子ども・若者の居場所づくり」とあるが、具体的に想定
　　　していることは。いつ、どこで、どんな対象者に、どんな活動を用意し、誰が手助
　　　けをするのか等
　　Ⅱ　笑顔あふれる子育てで、「１か月児健康診査費用の助成」とあるが、診査の内容
　　　と、親からみた助成額の妥当性は
　　Ⅲ　活気あふれるまちづくり中、「地域を支える医療従事者の確保」について

　　　ア　貸与契約の解除者に対する修学資金の返還方法や猶予は

　　　イ　介護分野の従事希望者への資金貸与は
　　Ⅳ　便利あふれるＤＸで、「ＡＩ活用で、あい愛バスの配車を最適化」について、ＡＩに
　　　よる最適なルートと時間を自動調整する実証実験3,969万円の内訳と実験方法
　　　の詳細は
２　新庁舎候補地について

　①　執行部がプラザちゅうたい周辺に絞り込んだ理由は

　②　ちゅうたい（中央体育館）をどうするのか

　③　中央図書館の処遇は

　④　各地区に出向くタウンミーティングは実施するのか
　⑤　法的には、最後は議会の議決によるが、市民の声をもう一度聞くことについて、
　　以下の方法はどうか
　　Ⅰ　4,000人市民アンケート

　　Ⅱ　７月参議院選挙時に同時実施する意向調査

　　Ⅲ　住民投票

３　上下水道による道路の陥没について

　①　本市の上下水道管は大丈夫か

　　Ⅰ　各々の敷設後の経時年数と一般的な耐用年数、更新年数は

　　Ⅱ　埋設の深さや管の材料や工法は

　　Ⅲ　点検・見回りはどうしているのか

　②　管の取替え工事を控えた資金面から見た今後の展望は
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
3 １　自治体ＤＸについて

　①　総合行政システムの標準化及びガバメントクラウドへのシステム移設の進捗は
　②　今後数年間の具体的なアクションプランはどのようになっているか
　③　行政手続きのオンライン化について
２　ちびっこ広場について
　①　安心して遊べる状況及び環境について
　②　地域の人口変化に伴う、公園の規模や設置状況について
　③　ネーミングライツを活用した維持管理は財政負担の軽減にもなると考えるが
　④　ちびっこ広場と設置管理の条例について

4 １　消防団について
　①　消防団の役割について
　②　消防団の負担感について
　③　消防団員確保に向けての市の対応は
　④　消防団員の定数について
　⑤　防災訓練について
　⑥　操法の今後について
２　副市長二人制について
　①　副市長二人体制が始まって一年が経つが、どんな成果が出たと考えるか
　②　丸山副市長から見た美濃加茂市の教育で、今後取組たい課題は

5 １　自治会及びまちづくり協議会について
　①　自治会加入の現状は
　②　自治会会長座談会及びアンケートについて
　③　自治会のデジタル化について
　④　まちづくり協議会のビジョンは
　⑤　地域ごとの課題と対策は
　⑥　活動交付金等の助成金について
２　人づくりについて
　①　市子ども会育成連絡協議会の現状について
　②　子ども会の今後の方向性は
　③　各協議会の今後の活動について
３　文化財保護について
　①　地域に残るお祭り等の保護について
　②　文化財保護、及び防災について
　③　地域活動の課題と今後の方針について

6 １　18歳以下の医療費無償化について
　①　前議会の市長答弁について
　②　人口ビジョンとの関連について
２　遊休農地対策について
　①　市内の耕作放棄地について
　②　耕作地が受け継いでいかない原因について
　③　耕作放棄地が活用されていかない原因について
　④　農業経営基盤強化促進法に基づいた地域計画について
　⑤　樹園地の農地中央管理機構への実績がないのはなぜか
　⑥　美濃加茂市の農業の位置づけと将来像について
３　新庁舎建設について
　①　庁舎の規模について、どのような基準に基づいているか
　②　現段階において地域交流センターの改修工事を必要としている施設はどのくら
　　いあるか
　③　サテライト方式についての見解は
４　学校運営について
　①　市内の中学校における制服の見直しについて現在どのような状況か
　②　今後どのように進めていくのか
　③　チーム担任制について
　　Ⅰ　アンケートや話し合いを実施しているか
　　Ⅱ　結果をどのように分析しているか
　④　今後の進め方について、現状のデメリットをどのように改善していくか
　⑤　夜間中学校について、県からの情報共有についてどのような考えでいるか
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日本共産党
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
7 １　新庁舎整備について

　①　総合政策会議における議論について
　　Ⅰ　整備地決定については３回の総合政策会議が開催され、２月12日発表された。
　　　３回にわたる議論の内容はどのようなものであったか
　　Ⅱ　総合政策会議の設置及び運営に関する規定の第４条第４項において、「政策会
　　　議の議事は出席会員の過半数で決し、可否同数のときは、会長の決するところに
　　　よる」とある。議決の様態はどうであったか
　　Ⅲ　整備地の決定に市長の意思は強く表れているか
　②　４候補地の評価について
　　Ⅰ　現庁舎周辺が選択されなかった主な理由は何か
　　Ⅱ　畜産研究所周辺が選択されなかった主な理由は何か
　　Ⅲ　大手町公園周辺が選択されなかった主な理由は何か
　　Ⅳ　プラザ中体周辺庁舎単体案に決した最大の理由は何か
　③　体育館の前平公園周辺への移転について
　　Ⅰ　移転開始の時期、予定される工事期間及び供用開始年次はどうか
　　Ⅱ　プラザ中体を定期利用している団体、ちゅうたいクラブの講座数、及びそれぞ
　　　れの参加延べ人数は何人か、また中体連や個別協会による公式大会数は何件か
　　Ⅲ　体育館移転だけでも関係者の合意形成には時間を要するが、閉鎖期間を伴う
　　　移転に関しては合意が難しいと考えるがどうか
　　Ⅳ　市民スポーツの普及を含む市のスポーツ施策や健康増進施策からも閉鎖をと
　　　もなう移転は回避すべきと考えるがどうか
　④　ロードマップに従った整備地決定過程について
　　Ⅰ　令和４年の見直しアンケートにおける反対理由では「浸水害」「駐車場不足」「決
　　　定までの進行」「再開発同時進行」などがあった。これらの合意できなかった理由
　　　の検証がなおざりになったと考えるがどうか
　　Ⅱ　今回のロードマップによる整備地決定は、アンケート調査の多用など市民意見
　　　の聴収に偏り、最終的な候補地決定までは行政の政策的意思の反映がおろそか
　　　にされてきたと考えるがどうか
　⑤　株式会社シティホテル美濃加茂について
　　Ⅰ　シティホテル美濃加茂では本年中に会社を清算する方向で検討に入ると聞い
　　　てる。市はどのように把握しているか
　　Ⅱ　シティホテルが営業をしないとなれば建物の解体は処分を検討することにな
　　　ると思うがどうか

8 １　ゴミの問題について
　①　物価・人件費の高騰、昨今のゴミ排出量を考慮し、ゴミ処理費・ゴミ袋（手数料）・
　　業者によるゴミ収集費の値上げ等は考えられるか
　②　夏期のゴミ収集量と収集回数の検討は
　③　プラスチック製品のリサイクル、分別の方針は
　④　R7年度設置予定の市が管理するゴミ集積所の詳細について
　⑤　ゴミ集積所の管理は自治会が担っているが、管理方法の再検討が必要ではないか
　⑥　民間開発事業による戸建住宅のゴミ集積所の規定の改正について
２　公共施設管理計画について
　①　公共施設等総合管理計画による改修や更新、統廃合の適切な配置計画について
　②　市商業ビル・シティホテルの今後の方針について

　③　小学校の適正規模・配置、修繕等の計画について

３　教育について
　①　小規模特認校の成果・今後の方針は
　②　学校スポンサー制度について
　③　R7年度拡充事業、居場所づくりについて
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
9 １　新庁舎建設候補地

　①　畜産研究所周辺用地の活用の考え方
　②　前平公園の遊具、彫刻シンポの作品の扱い方及びバリアフリー、トイレ、管理等の
　　考え方
　③　図書館建設予定場所及び規模
　④　体育館規模（駐車場・建物）
２　６次総について
　①　重点事業として子育て・教育・活力ある地元経済上昇に向けた政策の考え
　　Ⅰ　商工会議所の連携施策の充実
　　Ⅱ　企業誘致の促進
　②　中心市街地再開発について
３　ふるさと納税
　①　令和６年12月定例会における10億円を目標として取り組む考えについて
４　市長選挙について
　①　今期での成果をどう評されているか
　②　次期の考え。出馬する、しない。

10 １　施政方針について
　①　新年度予算編成における美濃加茂市の発展と市民の生活向上に向けた施策
　　Ⅰ　経済振興
　　Ⅱ　福祉の充実
　　Ⅲ　教育環境の向上
　　Ⅳ　インフラ整備
　　Ⅴ　障がい者の移動支援に関する市長の考え
　　　ア　移動手段確保の必要性
　　　イ　具体的な計画の有無
　　　ウ　ボランティアの活用
２　車いす利用者の自由な外出サポートについて
　①　交通支援計画と運転ボランティア推進の動向
　　Ⅰ　実証実験用デマンドバスには車椅子利用者は乗車可能か
　　Ⅱ　デマンドバスにリフト付き車両は検討されているか
　②　ボランティア導入計画及び市民サポーター制度の実行状況と進捗
　　Ⅰ　市民サポーター制度の導入と進捗状況は

11 １　介護について
　①　現在、介護人材の不足はどれくらいか
　②　介護人材を確保するために、どのような就労支援を実施しているか
　③　介護人材の育成を考えているか
　④　育成事業に助成金を考えているか
　⑤　地域包括支援センターは、全て委託ときいているが、それは何故か
　⑥　今後、その委託事業の予算を増額する予定は、あるのか
　⑦　厚生労働省推進のケアプランデータ連携システムの導入状況は、どうなってい
　　るか
　⑧　行政と委託事業者や介護施設などの関係機関との連携は、できているのか
　⑨　認知症サポーター養成講座の効果はあるのか
　⑩　見守りシールの効果は、あるのか
　⑪　エンディングノート作成の意図は何か
　⑫　重層的支援体制整備事業の役割及び現在の進捗状況はどうなっているのか
　⑬　具体的な支援内容は、どのようなことか
　⑭　地域の福祉施設や医療機関などのサービスが異なる機関との連携は、できてい
　　るのか
　⑮　事業を推進するには、専門的な知識が必要と思うが、専門職を採用する予定は
　　あるか
　⑯　今後、大変重要な事業になっていくと思うが、継続していくつもりか
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
12 １　自治会について

　①　自治会の組織をどのようにされたいのか
　②　自治会を解散される現状をどう考えるのか
　③　自治会加入のメリットは
　④　総会における「書面決議」のあり方は
２　駅南の再開発について
　①　現在進行している駅前再開発を、市としてどのように考えられているのか
　②　「商業ビル」の将来展望をどう考えるのか
　③　駅南の東側の開発は
３　新庁舎整備候補地について
　①　2016年より、現在までの「新庁舎」の経費は
　②　「市民との合意形成」をどう考えるのか
　③　これまでの進めかたの是非
　④　２月12日に出された執行部案「プラザちゅうたい庁舎単体」について

13 １　新庁舎建設
　①　候補地の事業費、比較評価は
　②　畜産研究所周辺造成費は
　③　プラザちゅうたいの建築工事費37.8億円は
　④　建築構造がＲＣ造で工事費の違いは
　⑤　駐車場管理、借地料4.3億円は
　⑥　危機管理体制はどうか
　⑦　今夏の参議院議員選挙時に投票による候補地の意向調査を実施

14 １　完成が近い、牧野ふれあい広場の状況について
　①　７月完成予定している牧野ふれあい広場も、400ｍトラックを、タータン使用、又
　　トイレ新設等で当初の予算より大幅に増加したと思いますが、今年度末でどれだけ
　　の総費用になったか伺います
　②　400ｍトラックなどの使用料金は以前説明があったと思いますが、再度確認を
　　します
　③　広場には屋根がついた建物がありませんが、雷雨が発生した時に、退避できる場
　　所はどのように考えているか伺います
　④　防災公園となっていますが、大きな災害が発生した時、隣の支援学校も含め、決
　　め事が必要になると思いますがどのように進めるか伺います
２　各社からの寄贈品の利用状況ついて
　①　トリデンテ様からパルクール鬼ごっこシンプルセット一式を昨年８月寄贈されま
　　したが、その内容と現在までの利用状況、設置場所について伺います
　②　岐阜信用金庫の創立100周年の記念品として市にバスケットゴールを昨年５月
　　寄贈されましたが、その内容と現在までの利用状況について伺います

15 １　美濃加茂市の水道水の安全について
　①　本市の水質検査の状況は
　②　本市の水道水のＰＦＡＳの含有量は
　③　本市での水道水の水質検査・測定箇所は何か所で行われているのか
２　交通安全について
　①　自転車で登下校する生徒の斜め横断や並進について、中学校の自転車通学の安
　　全指導はどのようにされているのか
　②　蜂屋地区から太田・古井地区への通り抜け混雑緩和状況について
３　各地区の連絡所長の位置づけについて
　①　各地区の連絡所長の役割は
　②　連絡所と自治会との関わり合い方は
　③　連絡所とまちづくり協議会との関わり方は
４　美濃加茂市における高齢者の現状把握と施策について
　①　高齢者の社会参加と健康維持についてどのように考えるのか
　②　独居老人及び高齢者世帯の見守り体制はあるか
　③　今後の見通しと取組はどのように考えるのか

※進行の状況によって、午後の予定の議員が、午前に繰り上がる場合があります。

3/5

ＰＭ

3/6

AＭ

渡辺　孝男
市民の会

(一問一答)

岸　一夫
義の会

(一問一答)

永田　徳男
義の会

(一問一答)

森　厚夫
新生会

(一問一答)
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